

羽ばたけ!羽島っ子 2月号

いちき串木野市立羽島小学校
公式ブログ好評配信中 <http://hashima.synapse-blog.jp/hashimasyo>

赤いポスト

校長 西村 喜一



郵便制度が施行されたのは、今から152年前の1871年でした。大河ドラマの「青天を衝け」でも詳しく描かれていましたが、初めて郵便が届いた時の喜びは、相当なものだったらしいです。今では、指先でちょちょいっとスマホを操作したら、一瞬で相手にメッセージを送ることができるので、当時の人々が聞いたら（見たら）相当びっくりするでしょうね。しかも、写真も動画も。もっと言えば、テレビ電話で相手を見ながら遠くの人と会話をすることだってできます。もうびっくりどころの騒ぎではないでしょう。

さて、その郵便に欠かせないのが、ポストです。私たちの羽島小学校にも、赤いポストがあります。どこにあるかご存じですか。中庭のど真ん中に、円筒形の昔懐かしいポストが立っています。重厚感があり、とても趣のあるポストです。そのポストが、この度、引っ越すことになりました。引越し先は、薩摩藩英国留学生記念館です。記念館の前に置いて、訪れた観光客が、記念に手紙を書いてポストに入れ、観光地から友人、知人、家族に手紙を送る企画?イベント?をするのだそうです。確かに、あちこちの観光地でよくみられる取組です。

ところで、この円筒形の赤いポストは、いつ頃から中庭に立っていたのでしょうか。いろいろ調べてみましたが、学校には記録が残っていませんでした。前郵便局長の富永さんに何うと、富永さんのお父さんが郵便局長だった頃に移設されたとのことでした。もう50年以上も前のことかもしれません。その間、この赤いポストは、どんなことを見てきたのでしょうか。少し羽島小の歴史を紐解いてみましょう。

52年前の1971年には、小中学校共用のプールが完成しました。それまでは、泳ぐといえば海か川だったのを考えれば、当時の子供たちは、きっと大はしゃぎだったに違いありません。

44年前の1979年には、100周年記念式典が開催されました。大きな節目だったので、かなり盛大に催されたようです。その時に設置された岩石園が中庭にあります。

37年前の1986年には、今の体育館が完成しました。初めて見たときに、2階に卓球場もあって、なんて立派な体育館なのだろうと思いました。また、同じ年に、玄関の両脇にあるソテツ園も設置されました。田畑前市長がPTA会長の時に設置されたそうで、以前、目を細めながら当時のことを懐かしそうに話してくださいました。

27年前の1996年には、パソコンが18台導入されています。この頃から、少しずつパソコンを取り入れた学習が始まりました。当時は、パソコンがある家庭はほとんどなかったと思いますので、きっと子供たちは、目を輝かせながらパソコンに触れていたことでしょう。今では、1人1台の時代となり、ノートや鉛筆と同様に、学習用具として毎時間のように使用しています。

21年前の2002年には、めざす子供像「はしまの子」が設定されました。3年前に子供たちに聞いても覚えている子はほとんどいなかったのですが、今では、全員がすらすら言えます。キャラクターの「はねまる」プロジェクトでも、このめざす子供像が活用されています。

16年前の2007年には、読書活動文部科学大臣賞を受賞しています。今も、読書週間、読書月間、読書まつり、親子読書会、地域の方の読み聞かせなど、様々な読書活動が受け継がれています。

13年前の2010年には、土川小学校が閉校し、土川地区の2名の児童が編入してきました。

11年前の2012年には、第1回小中学校合同運動会が実施されました。この頃から小中一貫教育の取組が少しずつ増えてきました。今では、中学校と協力して、研究授業や乗り入れ授業、交流活動や合同行事など、様々な活動に取り組んでいます。

このように、様々なことがあったこの50年。児童数はかなり減ってしまいましたが、子供たちの元気な姿は変わらず羽島の宝です。時折、この赤いポストのおなか?のところにある扉の部分を開いて、中を覗いている子がいるようですが、「ちょっと。くすぐったいからやめてよ。」と笑いながら、この赤いポストは、子供たちを見守ってきたことと思います。今度からは、記念館の前から「おお。今日も子供たちの元気な声が聞こえるなあ。」と思いながら、ずっとずっと羽島の子供たちや地域の皆さんを見守ってくれることでしょう。赤いポストの門出に乾杯!

新1年生の体験学習及び保護者説明会実施

1月31日に来年度入学する新1年生の体験学習が行われました。現1年生が読み聞かせをしたり工作と一緒にあげたりと、すっかりお兄さん、お姉さんとなって、優しく丁寧に教えていました。新1年生のみんなも、とても楽しく学べたようで、校内の施設を見て回る時にはとてもリラックスし、自分らしさを発揮しながら見学できました。その間に、保護者の方々には、社会教育課の本車田先生による「子育て講座」を受講していただきました。4月から始まる学校生活に向け、準備が始まっています。



みんなで工作活動(豆まきBOX作り)



現1年生による読み聞かせ

保護者説明会

青少年みんなの想いプレゼン大会に参加



6年〇〇〇〇さん「未来の自分へ」



6年〇〇〇〇さん「将来の夢」



授賞式:〇〇〇〇さん

2月12日、いちきアクアホールで「青少年みんなの想いプレゼン大会」が開催されました。本校からは、6年〇〇〇〇さん、〇〇〇〇さん、5年〇〇〇〇さんの3名が出場しました。大勢の観客の前で3名とも堂々と「将来の夢」や「趣味」についてプレゼンで発表することができました。

薬物乱用防止教室

2月8日、学校薬剤師の宮田省吾先生による薬物乱用防止教室を実施しました。自己紹介から始まり、学校薬剤師の仕事内容、薬物についてなど、分かりやすく丁寧に教えていただきました。

この授業を受けた6年生は、覚醒剤や麻薬などの薬物乱用の怖さを知ることができました。



3月行事

- | | |
|---------------------|----------------|
| 1日(水) 授業参観・学級PTA | 23日(木) 卒業式 |
| 3日(金) お別れ遠足・6年生を送る会 | 24日(金) 修了式・離任式 |
| 11日(土) 土曜授業 | |

※ 新型コロナウイルス感染症の状況しだいでは、行事の中止、延期または内容を変更する場合があります。御理解の程、よろしくお願いいたします。